
令和４年１月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和４年１月６日（木） 午前１０時３５分 

閉会日時  令和４年１月６日（木） 午前１１時３５分 

場  所  愛西市役所 南館２階 会議室２－５ 

 

 

■ 出席委員    教育長           平 尾  理 

          委 員           平 野 英 治 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           水 谷 朋 和 

委 員           大 竹 節 雄 

 

  欠席委員    委 員           難 波 知 里 

 

 

■ 説明のために出席した職員 

  教育委員会   教育部長          三輪進一郎 

          学校教育課長        猪 飼 政 和 

          学校教育課主幹    稲 垣 潤 一 

スポーツ課長        伊 藤 義 幸 

生涯学習課長        石 田 泰 弘           

 

■ 傍聴者     ３名 
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１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議事 

（１） 愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２） 愛西市立小中学校適正規模適正配置等検証委員会設置要綱 

（３） 令和４年度全国学力・学習状況調査について 

（４） 文化会館・図書館の開館日について 

（５） 就学校の変更について（非公開） 

（６） その他    

 

 5  閉会 

 



   2 

 

（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

１．開会  

 開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

前回会議録について、事前にお手元にお届けしましたがお気づきの点や

ご異議はなくご署名をいただきましたので、ご報告いたします。 

 

３．教育長報告  

明けましておめでとうございます。昨年はコロナ関係で一昨年に引き続

き対応した１年でした。第６波も視野に入り今年も大変なスタートだと

思っております。 

また、昨年１１月に近隣で痛ましい事件がございました。学校、家庭、

地域社会全員が命の尊さについて指導していきたいと思います。 

また、体力向上、ＧＩＧＡスクール構想、学校関係の課題、市民の文化、

スポーツの向上について対応してまいりたいと思います。 

学校規模適正化につきましては、第１回検証委員会を令和３年１２月２

７日に開催し、委員から検証が必要とのご意見をいただきました。次回

については、令和４年１月１２日に開催し、基本方針について着手して

いこうと思っております。委員の皆さまには定例教育委員会を通して報

告させていただきます。 

今年も山あり谷ありだと思いますが愛西市の教育文化の発展のためご支

援賜りますことよろしくお願いします。 

 

４．議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用についてです。新規事業につきま

して説明を学校教育課よりお願いします。 

 

（資料１－１ 事業名『発見 たんけん 愛知県 わたしたちの地域の

お仕事ブック』より説明。） 

 

ご質問ご意見ございましたらお願いします。 

 

今までのキャリア教育の中で今回のお仕事ブックは愛西市として初めて

の取り組みでしょうか。 

また、愛西市としてはお仕事ブックを無料でいただけるので使用してい

くということでしょうか。 
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（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

（学校教育課主幹） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

社会科副読本等ではありますが、企業に特化した形で紹介されたものは

今までに無いかと思います。 

自治体単位で作られるということであれば愛西市内の企業もあるかもし

れませんが、今年度発行分は愛知県版になるので、場合により愛西市の

企業が掲載されていない可能性もあります。学校での活用を考えており

ます。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

２０２２年度に発行される内容を２０２３年度版として繰り返し続いて

いくものかと、３月３０日発行予定とあるが授業で使われる予定があり

ますでしょうか。 

 

２０２２年度版ということで今後継続的に作成があるかについては確認

が取れておりません。もしかすると一時的なものになるかもしれません

が、愛西市が作っている社会科副読本については定期的に更新、作成さ

せていただいております。いただいたものを各学校で活用していただけ

ればと思っております。 

 

活用については、職場体験を含めて地域に根ざした指導はしているもの

の、働くことを身近に感じられない子もいます。愛知県版ということで

範囲は広くなりますが、地元に根付いた仕事でどのようなものがあるか

という指導をする中で使用していただけたらと思います。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

このような教材は今回以外にも愛西市の企業が紹介されているものが配

られておりますし、初めてではないです。 

この件について、お認め頂くということでよろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

（資料１－２ 事業名「令和４年度愛西市テニス協会会員大会」より説

明。） 

 



   4 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご質問等ありましたらお願いします。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

異議もないようですので承認します。 

 

資料１－３、１－４は過去に承認をいただいておりますが説明する内容

等ありますでしょうか。 

 

特にありません。 

 

こちらも承認いただけますでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

異議もないようですので、承認します。 

 

（２）愛西市立小中学校適正規模適正配置等検証委員会配置要綱につい

て を議題とします。 

 

（資料２「愛西市立小中学校適正規模適正配置等検証委員会配置要綱」

より説明。） 

 

この件についてご意見ご質問等ありますでしょうか。 

 

冒頭でもお伝えさせていただいておりますが、第１回検証委員会を令和

３年１２月２７日に開催し、経緯について説明させていただきました。

次回令和４年１月１２日の検証委員会については、具体的な内容につい

て着手をしていくところであります。検証委員会を設置するにあたり、

ここ５、６年の子どもの数が想定より少なくなる状態にあります。今後

の基本方針、基本計画に照合しマッチするのかということで委員の皆さ

まには検証が必要とご意見をいただいた為、進めさせていただきたいと

思っております。特に、基本方針については策定に向けて進めていきた

いと思っております。 

 

特によろしいでしょうか。 
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【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（学校教育課主幹） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（生涯学習課長） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

よろしくお願いします。 

 

続きまして、（３）令和４年度全国学力・学習状況調査について事務局お

願いします。 

 

（資料３「令和４年度全国学力・学習状況調査」より説明。） 

 

この件についてご質問ご意見ございましたらお願いします。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

（４）文化会館の・図書館の開館日についてよろしくお願いします。 

 

（資料４「文化会館・図書館の開館日について」より説明。） 

 

文化会館についてはよろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

図書館についてはよろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

お認め頂いたということでよろしくお願いします。 

 

（５）就学校の変更については非公開となります。こちらにつきまして

は、個人情報があるため非公開とさせていただきます。 

 

（傍聴者３名、退室） 

 

（傍聴者入室、３名） 

 

（３）その他についてよろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 
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（教育部長） 

 

以上で議事を終わりたいと思います。 

 

次回定例教育委員会は、２月１日（火）１０時３０分になりますのでよ

ろしくお願いします。 

 

５．閉会 

  閉会宣言をする 

 


